

BOINAS ROJAS

Diario Tradicionalista

Año 1

Teléfono 2712

Málaga 10 de Febrero 1937

Redacción y Administración: Madre de Dios, 49 y 51

Núm. 2

PRECIO 15 CTS.

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad, en pago de sus servicios burocráticos y comerciales. El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

El Generalísimo Franco y la toma de Málaga

He aquí las vibrantes y hermosas palabras que pronunció el Generalísimo Franco, al conocer la noticia de la reconquista de Málaga:

«¡Españoles! ¡Salmantinos! Una nueva victoria de España, un nuevo escalón subido en defensa de la Patria. Málaga, la ciudad bella del litoral mediterráneo, ha sido arrancada de las garras rojas. Después de seis meses de sufrimientos enormes, aquella población ha nacido a la civilización por los soldados españoles, por estos soldados de España que tantas muestras dieron de su fe y de su coraje en todas las provincias que combatimos. A la misma hora, en el mismo momento en que las «radios» rojas hablaban de la resistencia de Málaga, a la misma hora, digo, las fuerzas nacionales, desfilaban por las calles de la ciudad, flameantes las banderas de la victoria, llevadas victoriosamente por estos soldados españoles. (Enorme ovación y vítores).

La victoria es rotunda. Les hemos hecho ciento de prisioneros y cogido mucho material, y hemos también librado a más de 300 personas que se disponían a matar. (Se repite la ovación ensordecedora).

En el puerto de Málaga, los barcos españoles han apresado a todos los buques de la Escuadra roja. La provincia de Málaga es ya tierra de España por el valor de sus libertadores de Falange, del Requeté (grandes aplausos), de estos soldados todos de nuestra querida Patria, que siguen luchando para defender la idea de la civilización, la idea de Dios, la idea, en fin, de una Patria española grande y digna. ¡Españoles todos! Con el brazo en alto, gritad conmigo: ¡Viva España!

Próximo discurso

Paris, 8.—El público espera con impaciencia el discurso del ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels, anunciado para el 12 del actual.

Muchos periódicos publican además comentarios acerca del discurso que él pronunció en Hamburgo, y que fué muy notable.

El «Journal des Debats» dice que el ministro alemán espera a Francia a pesar de su coraza, evocando el peligro bolchevista. Añade que Francia firmó con la Unión soviética un tratado, militarmente inútil y políticamente peligroso.

En cuanto a lo que el Dr. Goebbels decía, que Francia recibía órdenes de Moscú, ésto es desgraciadamente cierto. El partido controla al Gobierno francés, de cuya mayoría constituye uno de los principales elementos.

El bloqueo de los puertos rojos

Burgos, 9.—El bloqueo de los puertos rojos del Norte, Bilbao, Gijón y Santander es perfecto, definitivo.

La movilidad de los buques rojos es hoy imposible.

Estas ciudades, faltas de muchos alimentos, han recibido la noticia de la rendición de Málaga con visibles muestras de disponerse a abandonarlas los dirigentes marxistas de las mismas.

En Lopera se pasan a nuestras líneas 632 hombres

Córdoba, 9.—Se reciben noticias del frente de Lopera, según los cuales 632 rojos se han pasado a nuestras filas con toda clase de armamento, víveres y municiones.

Pidieron que se les autorizase a combatir en primera línea contra los marxistas, que los habían engañado y conducido a la ruina.

Ocupación de Cártama y Campanillas

La provincia de Málaga se puede decir que ha quedado totalmente dominada por las tropas nacionales.

Hoy se ocuparon Cártama, Campanillas y algunos otros poblados.

Fueron operaciones logradas con verdadero éxito, sin bajas por nuestra parte.

En Campanillas se habían refugiado 150 hombres, con sus jefes, los cuales se entregaron a los valientes soldados del General Queipo de Llano.

La Bolsa de Londres

San Sebastián, 9.—Comunican de Londres, de que en su Bolsa y Mercado cambiario, al recibirse la feliz nueva de las brillantes operaciones del Ejército español en Málaga, que han sido coronadas con la toma de nuestra ciudad, la peseta del Gobierno de Burgos ha subido en un 72 por 100, con respecto a la cotización de la peseta roja.

El Duque de Sevilla, Gobernador militar de Málaga

El Gobernador militar del Campo de Gibraltar, excelentísimo señor Coronel don Francisco Borbón, Duque de Sevilla, ha sido designado por el General Queipo de Llano Gobernador militar de Málaga.

Este nombramiento ha sido refrendado por el Generalísimo Franco.

Muy de veras nos congratulamos de este nombramiento, que ha de ser acogido en Málaga con general complacencia.

Mitin en Barcelona

Sevilla, 9.—Comunican de Barcelona que en esa ciudad se ha celebrado un mitin de elementos extremistas.

Los oradores repitieron el estribillo del «No pasarán», que les está llenando de vergüenza y de descrédito, pero se expresaron en un tono elegíaco, que revela claramente su falta de moral, que se ven perdidos.

Antes que rendiros, compañeros—decía uno de los oradores—debéis preferir mataros con vuestros hijos.

Pese a tales exhortaciones, los aplausos no fueron calurosos, contrastando con la época en que se creía en el triunfo total y casi inmediato.

A recoger los laureles de la Victoria

Roma 8. Han llegado a esta capital varias compañías de «camisas negras», que participaron en la guerra italo-abisinia y que retornan con los laureles de la victoria.

El pueblo romano les dispensó un recibimiento verdaderamente apoteósico, acudiendo varios miembros de la familia real italiana, el Duce Musolini y otros personajes, entre ellos los miembros del Gran Consejo Fascista.

La muchedumbre, concentrada en la gran plaza de Venecia y vías adyacentes aclamó al Duce quien pronunció estas vibrantes palabras: «¡Camisas negras de la España fascista! Este grandioso recibimiento de que sois objeto os demostrará el entusiasmo y la admiración que siente el pueblo italiano ante vuestra gesta heroica, que ha permitido a Italia fascista asegurar la continuidad de su obra de levantamiento y de defensa de una nueva civilización».

Málaga vuelve a su vida religiosa

En uno de los días de esta semana tendrá lugar en nuestro Parque una solemne Misa de Campaña que será oficiada por el capellán del Requeté de La Línea R. P. Campos S. J. en acción de gracias por la reconquista de Málaga llevada a efecto por las fuerzas del Excmo. Sr. General Queipo de Llano.

Durante la ceremonia, la banda del Requeté de Granada, venida a nuestra capital con este objeto, ejecutará un selecto programa de música religiosa.

BOINAS ROJAS

Nuestra gratitud a Málaga

Escribimos estas líneas expresivas de nuestra gratitud y nuestro cariño a esta Málaga bendita, henchidos de satisfacción y de orgullo.

La acogida que el público malagueño ha dispensado al primer número de BOINAS ROJAS, supera todos nuestros cálculos y nos obliga a guardar imperecedero agradecimiento a este pueblo hidalgo o noble que ha sabido resistir estóticamente el martirio a que estuvo sometido, saliendo puro y limpio de la inundación de fango y de sangre que la ha tenido cubierto desde el 18 de Julio hasta la fecha de su gloriosa liberación.

BOINAS ROJAS obtuvo en su primer día, un rotundo éxito de venta. Los ejemplares eran arrebatados de las manos de los vendedores, agotándose rápidamente la tirada. Tan rápidamente, que se dió el caso, único en la historia del periodismo malagueño, de no haber podido llegar el periódico a la calle de Larios.

Como podrán apreciar nuestros lectores, ya comenzamos a corresponder al favor que nos dispensa. Hoy duplicamos nuestras páginas, como anticipo de lo que hemos de hacer en el porvenir.

Queremos que BOINAS ROJAS sea un órgano de opinión fuerte, vigoroso, ameno en su contenido y en su estructura estética. Esto es: que corresponda al abolengo de Málaga, a la importancia de su prensa y al propio interés que cuantos confeccionamos este periódico sentimos por la causa noble y grande de la España que renace.

Estimulados por nuestros más hondos sentimientos y por el favor del público malagueño, llegaremos a conseguir que BOINAS ROJAS sea el verdadero órgano de opinión de Málaga.

Consejo de guerra contra un alférez de la Guardia Civil

Ayer se celebró Consejo de Guerra contra el alférez de la Guardia Civil González Llanos, habiéndose demostrado que tomó el mando de diversas columnas rojas y fué ascendido a capitán por la saña con que trató a los ciudadanos honrados en los pueblos.

La sentencia fué a muerte y quedó aprobada por la superioridad.

Una reunión magna de las Margaritas

Se convoca a las Margaritas y simpatizantes de Málaga a una reunión magna que se celebrará hoy a las once de la mañana en el local de la Delegación Tradicionalista, plaza de la Constitución.

Se ruega la puntual asistencia.

FIGURAS DE LA GUERRA
EL CORONEL BORBÓN

Una estirpe: Borbón. Un título: Duque de Sevilla.

Estirpe y título que significan mucho para quien los posee, mejor dicho, que le obligan a todo, porque son cifra y gala de las Grandezas españolas.

El Excelentísimo Señor Don Francisco de Borbón, Duque de Sevilla, ha entrado en Málaga, al frente de una columna, que mandaba con arrojo de héroe y con ciencia de estratega.

Ha sabido estar, por tanto a la altura de una estirpe y de un título, que tanto honran desde luego, pero que es tan difícil ostentarlos como ellos se merecen.

Los que vivimos en Málaga, al recordar al bravo Coronel, siempre reconocemos: Una estirpe: Borbón. Un título: Duque de Sevilla.

Un niño era todavía el hoy Coronel, cuando a los catorce años salía de la Academia, con las estrellas de teniente. Pudo hacer una rápida carrera militar, prevaleciendo de su augusto apellido, pero prefirió, haciendo honor a su bravura y ávido de gloria, ganar los ascensos en el campo de batalla.

En África se batió como un valiente en la columna del entonces Coronel Aguilera, mereciendo por su destacado comportamiento los más justos ascensos.

Cuando cayó sobre España la peor de las maldiciones, la República, el no pidió el retiro, acogido a la ley de Azaña—ique repulsión sentimos al tener que escribir nombre tan odioso!—porque creyó mejor servir a todos sus ideales, siguiendo en el puesto de honor y de peligro, en activo.

Pero cuando llegó el 10 de Agosto, Sanjurjo le tuvo a su lado, el primero y el más entusiasta de todos, alcanzando la honra de ser como el Caudillo perseguido con cruel ensañamiento.

Luego se le concedieron comisiones en el Extranjero, para tenerle lejos, siempre lejos, con el detalle significativo de no concederle nunca permiso para retornar.

Estalló el movimiento salvador de

España, vino cuando debía, llegó para ocupar el puesto difícil y a tan gran responsabilidad de Gobernador militar del Campo de Gibraltar, y estando en él...

...Hubo que atacar a Málaga, a la Málaga escarnecida y tiranizada por los rojos, y entonces, para el comando de dos de sus columnas, se designó también por los grandes conoedores de jefes, por Franco y Queipo de Llano, al Coronel Borbón.

Un día se apoderó de Estepona, en acción que apenas si costó un hombre y que demostró el acierto de los que le pusieron en cargo de tanto empeño y responsabilidad; otro, reconquistó Marbella, con una operación envolvente del enemigo, a quien sorprendió con su audaz y brillante alarde de táctica militar; y entre las tomas de ambos pueblos, logró la de otro, la de San Pedro de Alcántara en una noche que será para él siempre inolvidable.

Solo con su ayudante, el Capitán Parladé y el Sargento de su escolta, un requeté de los buenos navarros, se adelantaron a la línea de fuego, donde fueron sorprendidos por ocho rojos, a los que hicieron valerosamente frente al grito de ¡Viva España!

A dos de los marxistas les causaron la muerte, haciendo prisioneros a los restantes y siendo lo más extraordinario que los nuestros, tomándolos por enemigos al verlos en línea tan avanzada, les disparaban en forma que por verdadero milagro no llegaron a alcanzarlos.

Ahora acaba de entrar en Málaga, a la cabeza de sus soldados, requetés y demás milicias que tanto le quieren y admiran, y ya se encuentra ansioso de volver al campo de batalla, de recibir órdenes del Alto Mando, para poder demostrar una vez más que acreedor es a pertenecer a la estirpe que solo con nombrarla está elogiada y ostentar el título que evoca todas las glorias de la ciudad hermana de nuestra Málaga, de Sevilla la maravillosa.

Una estirpe: Borbón. Un título: Duque de Sevilla.

DIEGO LOPEZ MOYA

HECHOS HEROICOS

El alto de León, cumbre de la gesta hispánica

Era en los albores de la revolución roja. Latía España, en el fondo de su viejo solar de caballeros castellanos, con toda la fiebre, con todo el delirio y también con toda la pena de la madre que vé como el hijo de su corazón se arroja al precipicio guiado por los torpes consejos de hombres sin conciencia y sin pundonor.

Y aquella mañana del 21 de julio, cuando empezaba ya la mentira a cebarse, mordiéndose, en el pecho de los hombres que vivían en la mitad del suelo patrio, mientras en otros pedazos de nuestra piel de toro prendía la consigna de salvar la Civilización y la Cultura, en aquella mañana del 21 de julio, repetimos, fiesta de sol y de luces meridianas en Castilla la Vieja, prendía en los picachos afilados del Guadarrama la gesta hispánica del coronel Serrador, bravo prestigio militar que se llevó al corazón de España los hitos ceceantes de nuestra provincia andaluza en el tiempo que fué delegado gubernativo de Antequera, en tiempos de la Dictadura.

El hecho a que nos referimos pudiera ocupar muchas líneas enervadas. Pero quedo al guión tan solo porque no sabíamos con nuestra torpe pluma, hacer una silueta tan solo de lo que en sí encierra este hecho que ya la historia se encargará de relatar con largueza y con emociones propias.

El coronel Serrador fué encargado por el General Saliquet, de orden del jefe del Ejército del Norte, Mola, sonora figura entre las sonoras de esta conquista de España por la España misma, de tomar el Alto del León, lugar estratégico e importante por cuanto en poder de los nacionalistas serviría como de principio a la ofensiva que habría de dar como resultado inmediato el desglamamiento de la capital de España.

Hay que hacer constar que las fuerzas que mandaba el coronel Serrador eran un puñado de hombres animados del deseo ferviente de llegar hasta las cúspides de aquellas sierras nítidas besadas por un sol hermoso y vibrante.

En San Rafael, pincelada de cal pura e inmaculada, encontrose con que el pueblo vitoreó a las tropas nacionalistas y con los vivas de

triumfo venían las invitaciones para que aquellos soldaditos reposaran unas horas y comieran lo necesario. No quiso aceptar la invitación sentida el coronel porque minuto que perdiera era minuto que restaba al triunfo por venir con toda seguridad.

Y así, dividió sus hombres en cuatro grupos: dos camufladas que empezaron su ascensión por los pinos y que apesar del fuego horrible que hacían los rojos, y otras dos que avanzaban rápidamente esperando el momento oportuno para que la cima sirviera de final al éxito de la batalla.

Y llegó un instante en que la operación tuvo su punto álgido. Fueron copados dieciocho de ellos y el resto de ellos inició la desbandada.

La aviación enemiga hizo su aparición por aquellos días varias veces, causando en el mismo día 87 bajas, y así sucesivamente en los demás días. Los heroicos nacionalistas, con los escasos refuerzos que les llegaban, iban adelantando terreno por aquellas cumbres de águilas. Pero la aviación roja quería conseguir por la fuerza lo que siendo tarde se les escapaba de las manos a los milicianos moscovitas.

Queda conmnccionado el coronel pero continúa al frente de los verdaderos españoles porque en el Alto del León ha de ondear la bandera de la tradición española.

Y así fué. El Alto del León, punto geométrico del Guadarrama y camino abierto para Avila, Valladolid, Segovia y Burgos, fué ya nacionalista, en gracia a un heroísmo sin límites de un puñado de hombres servidores fieles del talento militar del coronel Serrador, hoy general por este hecho glorioso.

Hay dos frases que condensan toda la grandeza de la toma del Alto del León. Estas frases, son:

«El Alto del León lo han ganado los cadáveres de los valientes de Serrador».

Y la otra es que se dice que preguntado Serrador con quien contaba para la retirada, contestó, sereno e imperturbable: «Con el cementerio».

Hoy el Alto del León, es el lugar destinado para la construcción de un Refugio Capilla, a la memoria de los mártires que allí ofrendaron su vida por la Patria.

PERFIL DEL DIA

Ayer amaneció un día hermoso. Diríase que Málaga, después de las horas decisivas de su reconquista, quería demostrar su gratitud y su entusiasmo por el Ejército liberador, presentándosele con sus mejores galas, en un día de encantadora primavera.

Málaga fué volviendo a su primitiva fisonomía, llenándose sus plazas y sus calles de una multitud alborozada, entre la que se destacaban las lindas y gentiles nenas malagueñas.

También contribuyeron a darle dicha sensación de normalidad, el que todos los comercios abrieron, reanudando los establecimientos fabriles sus operaciones.

Bastó la entrada del glorioso Ejército español para que de Málaga desapareciesen las odiosas «colas», volviendo a tener pan en abundancia, azúcar, carbón y otros muchos artículos que escaseaban o faltaban totalmente.

Continuaron los desfiles de elementos militares, requetés y falangistas, que eran acogidos en las calles entre vitores frenéticos, con verdadero entusiasmo patriótico.

✠

D. O. P.

D.ª Cristina Martín Rodríguez
Viuda de la Puerta

Ha fallecido piadosamente ayer martes en esta Capital, habiendo recibido la bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus hijos don Luis, doña Concepción, doña Josefina y doña Filomena; hijos políticos doña Ana María García Sarría, don José Carcaño Sala y don Julián González Martínez; nietos, sobrino y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomienden en sus oraciones, y suplican su asistencia a la conducción y sepelio que tendrá lugar hoy miércoles a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Alamos, 46 al Cementerio de San Miguel, por cuyo favor le vivirán agradecidos.

Málaga rescatada

Desde la boca del puerto volví la cara llorando, ¡Adiós, Málaga la bella, qué lejos te vas quedando!

Con estas y análogas palabras de despedida, eran las tristes evasiones de nuestra Ciudad, de las personas dignas, que ante el temor de que sus vidas cayeran a manos de esos canallas, que profanando el nombre de la justicia, saciaban en seres indefensos sus instintos criminales, inyectados en su mente por las doctrinas moscovitas, no vacilaban en abandonar su Patria Chica, su casa e incluso sus familias para ir a buscar aires españoles a las provincias donde la paz y la alegría reinan con toda majestad; y hoy, que ya Málaga se ve libre de aquella triste pesadilla, vuelve a su vida normal, miles de personas que durante la opresión roja estuvieron recluidas en innumerables sitios, al encontrarse en las calles se abrazan y lloran, y en sus caras se retrata una alegría imposible de contener, pero siempre se reflejan en sus pupilas las atrocidades cometidas

por esas bestias con figura humana.

Y los malagueños deseosos de exteriorizar su fe católica, apenas divisan un sacerdote o una religiosa corren hacia ellos haciéndoles objeto de las más cariñosas y emocionantes expresiones. En el día de ayer ya se notaba bastante afluencia de público forastero que examinaba horrorizado los monstruosos incendios que han desfigurado Málaga, al mismo tiempo que en sus pechos aumentaba el amor a nuestra querida España.

¡Honor a los españoles que, no pudiendo salir al campo a defender a su Patria, dieron su vida por Ella; y honor también para las familias de esos héroes, cuyos nombres estarán grabados toda la vida con letras de oro en el corazón de España!

Y ahora que Dios ha querido que despertemos del letargo en que estábamos sumidos todos, hombres y mujeres, como una sola persona, laboremos por el engrandecimiento de España para que llegue a ser lo que en un tiempo fué.

¡Viva España! ¡Viva Málaga!

RICARDO VALDIVIESO.

Lo que los periódicos rojos de Málaga, no publicaron

Los cautivos del «Marqués de Chavarri»

Era en los siete meses de la horrenda pesadilla de la Málaga roja. Todas las noches se arrancaban cruelmente a los hijos de los brazos de sus padres y veían las esposas con lágrimas en los ojos, cómo se los llevaban despiadadamente a los maridos, para conducirlos «dándoles el paseo» a la Parcela de Martiricos, al Callejón de la Pellejera, a las tapias del Cementerio de San Miguel, a todos esos inolvidables sitios trágicos.

Los que se libraban de ser asesinados, desgraciadamente los menos, eran reclusos a la prisión más terrible, de mayor ensañamiento, el barco carbonero «Marqués de Chavarri».

Allí se hacinaban, como cerdos o peor que cerdos, doscientos de esos desgraciados, los hombres de sentimientos más puros y de ideales más elevados de Málaga y su provincia.

La bazofia que le daban apenas les servía para calmar un poco su necesidad, y le era ofrecida de forma tan grosera, tan repulsiva, que la mayoría de las veces preferían quedarse sin comer.

Los carceleros los trataban a latigazos, ofendiéndoles continuamente en sus más nobles sentimientos de dignidad, bastando en ocasiones un simple gesto de protesta de las víctimas para que permutasen su pena con la de muerte.

Cuando los aviones nacionales arrojaban bombas sobre el puerto de Málaga, el castigo que se les imponía era siempre el mismo, vengarse con una horrorosa matanza.

En la sórdida bodega del carbonero, los doscientos cautivos tenían que hacerlo todo, incluso sus más perentorias necesidades, y, por todo ello, resultaba una atmósfera viciada, repulsiva, que no podía respirarse.

Sobre todo sufrían el dolor inmenso de ver como a sus compañeros de reclusión, les sacaban de la bodega, para asesinarlos con la más cruenta de las villanías.

Por fin llegó la mañana del domingo siete de los corrientes, y con ella una inquietud y una fiebre extraordinaria entre sus cancerberos, lo que hizo sospechar a los cautivos que algún suceso verdaderamente extraordinario se avecinaba.

Era que llegaba hacia el carbonero a toda velocidad un buque de guerra, el «Canalejas», que pronto se acercaba a la prisión flotante, de donde libertaba a aquellos doscientos hombres, muchos de los cuales cayeron y que ya no volverán a salir de la tenebrosa y odiada bodega.

Nuestra Señora, de la Victoria, la hermosa virgencita malagueña, quiso que no fuese así, y por ello, al verse entre los caballeros marinos españoles lloraban de emoción, de júbilo de creerse resucitados.

PEDRO DE TOLEDO.

Casa ANO

Confecciones. La que más barato vende.—Compañía, 17 y 19

Los estudiantes portugueses en Sevilla

Sevilla, 9.—Los estudiantes portugueses reuniéronse el domingo, a las nueve, en el templo de la Universidad para oír misa ante el altar de la Virgen de la Esperanza, de la Macarena.

El templo se hallaba rebosante de público. Ofició el señor obispo de Málaga, doctor Santos Oliveras.

Durante la misa el Orfeón Portugués interpretó bellos motivos religiosos.

Los estudiantes del S. E. U. asistieron en número extraordinario.

Desde el Archivo de Indias se trasladaron al Palacio Arzobispal, donde fueron recibidos en el salón de recepciones por el cardenal señor Ilundáin, acompañado del obispo de Málaga, doctor Santos Oliveras.

El cardenal saludó efusivamente al capitán Botelho y a los estudiantes portugueses, mostrando su gran satisfacción por dicha visita.

—Es grato—dijo—para un prelado español recibir en su casa a tan cristianos hombres, simpatizantes y defensores de una causa tan noble y tan justa como es la causa de España en defensa de la civilización.

Dedicó después frases de gratitud al capitán Botelho y a los estudiantes.

Después dijo: yo envío a todos los portugueses mi paternal bendición, y recibida vosotros, que sois dignos de nuestra Patria.

El capitán Botelho contestó emocionado diciendo que sólo habían cumplido con su deber, ofreciendo a España todo el amor de un pueblo que, como el portugués, ama a esta patria como prolongación de su propio suelo.

Al despedirse el cardenal Ilundáin del capitán Botelho, le abrazó emocionado, como así hiciera también el señor obispo de Málaga. Los estudiantes disputáronse la prioridad en besar los anillos pastorales.

Desde el Palacio Arzobispal pasaron a la Catedral, donde fueron recibidos por el deán, Sr. Rivas, y señores capitulares. También visitaron la capilla de la Virgen de los Reyes, ante cuyo altar oraron los estudiantes.

“LA ESTRELLA ORIENTAL”

Pasamanería—Encajes—Bordados—Botones—Guantes—Perfumería y Bistutería.—Gran variedad en Juguetes. Siempre últimas novedades.

Plaza de la Constitución, 2 al 8

Una conferencia radiada del director de «La Información»

Cádiz. Ante el micrófono de radio Cádiz, y en su sección especial de todos los sábados, «Hora del Requeté», el ilustre periodista, director del periódico católico «La Información», y gran luchador por la noble causa de la salvación de la Patria, dió una conferencia que fué una crítica valiente y certera de las costumbres de España, origen de la reacción que hizo nacer el movimiento liberador español.

El Vicecónsul inglés vuelve a Málaga

Gibraltar, 9.—Ha salido para Málaga al tener conocimiento de que esta capital ha sido ocupada por el ejército nacionalista, el Vicecónsul de Inglaterra en aquella capital.

Se da el caso peregrino de que este señor abandonó Málaga hace ya algún tiempo porque no podía sufrir los horrores de los rojos, y ahora, reconquistada ya la bella e importante ciudad andaluza, se apresura a reintegrarse a su destino.

Y cabe preguntar: ¿En qué quedamos, Inglaterra se convence ahora que en donde no puede vivirse es en las plazas dominadas por los nacionalistas?

Almacén de Curtidos

Extenso surtido en pieles para cazadoras
CALDERERÍA, 16

«Ha llegado el sálvese quien pueda»

París, 8.—El crucero «Dunquerque», procedente de aguas españolas, entró en el puerto de Toulón. Traía a bordo cuarenta y cinco miembros de la Brigada Internacional, cuya mayor parte eran franceses, que habían pedido su repatriación. La carretera de Levante ha sido cortada

Sevilla, 9.—Los cañones nacionalistas están ya al alcance de la carretera de Madrid a Levante. Esto quiere decir que esta carretera está ya cortada y que Madrid no podrá recibir auxilios de municiones y víveres por ninguna parte.

La situación de Madrid pues no puede ser más angustiosa.

Además Valencia se encuentra ya atacada por dos frentes poderosísimos y esto ha hecho concebir al gobierno rojo la idea de trasladarse a Barcelona para estar más cerca de la frontera.

Como mienten los rojos

Portugal, 9.—El Delegado de Prensa del Gobierno de Valencia recibió esta tarde a los periodistas a los cuales dijo:

—Es cierto que ha sido evacuada Málaga. Ello es debido al deseo del gobierno de ahorrar vidas. Además la retirada de Málaga significa un triunfo para el Frente Popular. Pero todas las fuerzas han sido llevadas a otros frentes.

¿Serán embusteros estos marxistas? Decir que Málaga ha sido evacuada por conveniencia propia cuando todo el mundo sabe demás cómo y de que manera ha sido ocupada por las fuerzas nacionales Málaga y su provincia.

ACCESORIOS - LUBRIFICANTES

Todo para el Automóvil
Casa Muñoz
CORTINA del MUELLE, 5, 7 y 15

La Genovesa

Ultramarinos.—Especialidad en todos los artículos
MIGUEL MALDONADO
Méndez Núñez, 5.—Teléfono 1103

Manifestación disuelta

Salamanca, 9. Comunican de Tanager que los moros han disuelto por la fuerza una manifestación de elementos marxistas, a los que arrebataron banderas y carteles con la hoz y el martillo.

Con este hecho salta a la vista la simpatía que el pueblo marroquí siente por el grandioso movimiento nacional que acaudilla nuestro queridoísimo Franco.

Una charla de Federico García Sanchiz

Soria, 8.—Se celebró en la tarde de hoy la impresionante charla de García Sanchiz, titulada «Prisioneros en Sigüenza».

Asistieron al acto el general Moscardó y todas las autoridades.

Los prisioneros aclamaron delirantemente a España, al Generalísimo Franco, al general Moscardó y a García Sanchiz.

Al final del acto el general Moscardó pronunció un discurso, siendo aplaudidísimo.

Almacenes Galvañ

COLONIALES Y CALZADOS
Pasillo Santa Isabel, núm. 25
Teléfono 1356

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador Civil de la Provincia, Sr. García Alted, dedicó la mañana a recibir visitas de carácter oficial.

Normalidad en la capital

A medida que las horas pasan después de la liberación de nuestra ciudad, los servicios públicos van adquiriendo caracteres de verdadera normalidad, pues en el día de ayer fueron dotadas las tahonas de harina de trigo para la fabricación de pan que ha de consumirse en Málaga; y la luz eléctrica, fué en muy escasos los sitios en donde faltó tan necesitado elemento.

NOTICIAS LOCALES

En el cuartel de Requetés, sito en la plaza de la Constitución, en el edificio de la Sociedad Económica de Amigos del País, se advierte cada día más animación, mayor entusiasmo. Con decir que pasan de cuatrocientas las peticiones hechas entre los días de ayer y de hoy para ingresar en el Requeté queda hecho el mejor elogio del triunfo de los ideales tradicionalistas.

Notas de la Alcaldía

En el día de ayer tomó posesión de la Alcaldía, presidencia de la Comisión gestora del Ayuntamiento de esta Ciudad, el teniente de la Guardia Civil señor Aparicio, quien una vez posesionado de su cargo, revistió las listas de los empleados municipales con objeto de irlos acoplando nuevamente en sus destinos, al fin de normalizar los servicios de nuestras Casas Consistoriales.

Recibió la visita del Alcalde de Sevilla, señor Carranza, que fué recibido por la Banda Municipal, la cual interpretó varios himnos.

Después de felicitar al señor Carranza a nuestra primera autoridad municipal le comunicó que ayer salieron de Sevilla con destino a esta ciudad 20.000 kilos de carne para el abastecimiento de la capital, habiendo conferenciado con el director del Matadero público, don Félix Alvarez.

López Hermanos

Grandes Bodegas de Vinos

Anís Moscatel - Coñac Iberia - Kina San Clemente

Salamanca, n.º 1

Teléfono 3639 — Detall, 3871

Gibraltar, paréntesis comunista entre España y Africa

La tragedia roja de la calle Real es el cuchillo que hiere la sensibilidad del turista

Antes tentaba la idea de Gibraltar en el ánimo viajero de los españoles con la misma fuerza de un vino viejo o de un tesoro que fué nuestro durante mucho tiempo y que perdimos para siempre. Gibraltar era sirena, principalmente en los andaluces que, a fuerza de verla, aprendimos a amar y se nos hacía difícil olvidarla. Representaba en nosotros los fuegos de artificio que encarnan el cosmopolitismo, el afán de comprar caprichos imposibles en nuestras ciudades, la tentación de los buques, con personajes extraños, portadores de noticias de todo el mundo, ignoradas para la Prensa; el deseo de «traer» un objeto raro de los bazares indios de la calle Real y tener un recuerdo de esa ciudad cuyas entrañas son andaluzas, aunque esté vestida de géneros ingleses; Gibraltar, en el pasado, era un sueño para el viajero. En el presente es un pañuelo rojo flotando sobre el Estrecho. Ya no hay turismo en la ciudad...

No es ésta una observación a vuela pluma; es un juicio que ha nacido en mí después de visitarla. Quería comprobar algo comentado por todo el mundo; la libertad de los rojos españoles en Gibraltar, noticia repetida una y otra vez con ese afán de verdad que adquiere un rumor cuando es persistente, y pude saber que la afirmación es cierta. Rie conmigo, lector, aquella parrafada de los campos de concentración. Allí no hay más campo que el campo de Gibraltar ni más concentraciones que las de los pájaros. Esos campos de concentración tan zarandeados por los periódicos yo no los he visto, ni creo que nadie haya tenido tanta suerte, a no ser que Gibraltar, con todas sus calles, espectáculos, centros y demás lugares públicos se considere lugar donde los rojos evadidos tengan que vivir completamente al margen de sus actividades sociales.

La calle Real

La calle Real, esa calle tan española, llamada por los ingleses «Mains Streed», no es aquella vía alegre; de otros tiempos, con melancolías norteafricanas y gracias andaluzas. Cuando el marxismo no había vertido su baba sobre España, los españoles que lo deseaban podían pararse a meditar sus gustos ante un traje de seda de Calcuta, a las puertas de los bazares indios, sentarse cómodamente en los cafés gibraltareños a oír música o hablar de aquello que le viniese en gana, pero ahora no es así. La tranquilidad de los turistas españoles se encuentra batida por este algo, que es la pregunta de los rojos: «¿De dónde viene usted? ¿Es usted fascista?», y al mismo tiempo que preguntan miran las manos al interrogado para comprobarlo más fácilmente. Y es que si lleva paquetes conteniendo duros en calderilla saben que acaba de llegar del territorio en que dominan los verdaderos españoles porque con muy buen acuerdo no se permite la salida de plata al extranjero en la zona nacional. Si es así comienzan las molestias y los insultos de grupos de hombres con pañuelos rojos al cuello, que no hacen caso de la autoridad, porque la autoridad tampoco solicita este respeto.

En las carreras de caballos que allí son el plato deportivo favorito, no podrá apostar un nacionalista por el solo hecho de serlo, aunque rojo con el oro robado si lo haga. Dentro de los cafés y bares todo son insultos para España, mientras se leen

los periódicos de izquierdas. Las banderas marxistas se encuentran por todas partes; no intente usted la lectura de la Prensa nacional, porque tendrá que sufrir amenazas y provocaciones. La C.N.T. y U.G.T. tienen instaladas sus oficinas, a donde se le invita a ir al turista.

El comercio sufre las consecuencias

Este malestar que los acontecimientos de España han dejado sobre la ciudad inglesa repercute en el comercio, más aún que en la vida social y en las distracciones públicas. Los bazares indios, que son el acicate más directo del turista, se hallan desanimados durante todo el día. Pocas personas lo visitan y quienes lo hacen no son españoles ni patriotas, porque si lo fueran sufrirían tales molestias por parte de los elementos de la zona roja que con toda libertad deambulaban por Gibraltar que sería preferible dejar de adquirir el capricho codiciado.

Y por otro lado, que nadie pretenda lucir un distintivo tradicionalista o fascista por las calles y principalmente por la de «Mains Streed», porque le será arrancado de la solapa con todas las reglas de la violencia. Sin embargo, si el distintivo es de alguno de los diversos partidos del Frente Popular español, a usted se le mira con cariño y hasta si es preciso se le invita a café.

También al descender de los coches que llegan de La Línea de la Concepción los viajeros son observados con detenimiento por un puñado de extremistas que antes trabajaban en cosas inconfesables en las ciudades del Sur de España. Estos hombres no tienen valor para defender sus ideales en las trincheras, por oscuros que sean, pero sí los tienen para molestar a pacíficos viajeros que, acogiéndose a la tradicional hidalguía inglesa, en decadencia, se atreven a poner sus plantas en Gibraltar.

Punto final

Gibraltar saldrá de esta prueba a que la someten los rojos españoles con su vida comercial deshecha y su leyenda acogedora rota. No se puede sufrir con paciencia que cuando se visita una ciudad interroguen y molesten al viajero personas que nada tienen que ver con la autoridad y que desdichadamente tampoco son súbditos ingleses.

Y este acoso grosero e injusto de la calle tiene una segunda parte diplomática en el mostrador de ciertos establecimientos y otros lugares propicios al saqueo y a las preguntas indiscretas: «Cuéntenos usted algo de los nacionales.» «¿Qué piensan hacer?» «¿Con qué elementos cuentan para ganar la guerra?» Así son las respuestas que se piden al desconocido, y ellas son reveladoras de que tras la parte brusca y golfa de los comunistas españoles, dueños de la calle, hay un «Service de Intelligence» dirigido contra la causa nacional.

Viajeros de todo el mundo que soñásteis junto a la masa brumosa del Peñón: Gibraltar ha dejado de ser acogedor y romántico, español y africano. Gibraltar no es más que un paréntesis comunista entre España y Africa.

José CIRRE

De «El Ideal», de Granada.

UN BANDO

Ayer mañana, en las esquinas de las principales calles de la ciudad, se ha colocado un bando que dice así: «Don Gonzalo Queipo de Llano y Sierra, General en Jefe del Ejército del Sur.

Ordeno y mando:

A partir de la publicación de este Bando, y como consecuencia de la declaración del estado de guerra, se observarán las siguientes normas:

Primera. Quedan sometidos a la jurisdicción castrense todos los delitos cometidos a partir del 18 de julio último, sea cual fuere su naturaleza.

Segunda. La tramitación de las actuaciones que se instruyan se ajustarán al procedimiento de urgencia sumarísimo, y serán falladas ante los Consejos de Guerra permanentes establecidos.

Tercera. Serán estimados como delitos de rebelión los siguientes hechos:

a) Los insultos y provocaciones de palabra u obra a cualquier militar o individuos pertenecientes a las milicias armadas o personal civil al servicio del movimiento nacional, todos los cuales serán considerados como fuerza armada.

b) La propalación de todo género de noticias falsas, tendenciosas o aun verdaderas que sean perjudiciales a la causa nacional y los ademanes o cualquier otro acto que exteriorice un propósito, idea o deseo de carácter subversivo.

c) La confección, publicación, ocultación, tenencia y reparto de todo género de impresos, escritos clandestinos o que no se hayan sometido a la previa autorización o censura, así como el funcionamiento de todas las estaciones radioemisoras que no cuenten con mi expresa autorización o el de las receptoras que capten noticias de las emisoras rojas, constituyendo así una propaganda contra el movimiento nacional.

d) Los que en cualquier forma pertuben el abastecimiento general de las poblaciones, la libre contratación y prestación de trabajo así como el abandono de éste sea individual o colectivamente realizado, y tengan o nó la condición de funcionarios.

e) Los atentados contra las personas y cosas sea cual fuere el medio empleado y las acusaciones y denuncias falsas.

f) Las reuniones de todo género que tengan lugar sin mi autorización estimándose como tales los grupos de más de tres personas, los cuales serán disueltos inmediatamente por la fuerza pública sin previa intimidación.

Cuarta. Serán estimados reos de delito de traición a la Patria los poseedores de armas de fuego, sea cual fuere su calibre y características, los que lo sean de materias explosivas, incendiarias o venenosas y cuantos conocedores de la tenencia de unas y otras no les denuncien a las Autoridades en el plazo más rápido posible.

Igualmente se considerarán reos de delito de traición los autores de toda agresión, tiroteo o acto de hostilidad realizado desde edificios particulares u oficiales, estimándose como responsables a los porteros, salvo prueba en contrario de su culpabilidad.

Quinta. De cualquier delito cometido por una Asociación o en su seno, serán responsables sus Juntas Directivas sin perjuicio de las culpabilidades que puedan declararse.

Málaga 8 de Febrero de 1937.

Gonzalo Queipo de Llano.»

La liberación de Málaga

Con el título que precede escribe nuestro entrañable colega sevillano «La Unión», el siguiente comentario:

«Cerca de siete meses bajo la sangrienta barbarie, ha permanecido la ciudad de Málaga, hasta que ha caído en brazos del Ejército liberador. Reciba la capital hermana el abrazo de Sevilla, que le enviamos conmovidos de dolor y de júbilo, que son nuestro propio júbilo, como era nuestras largas jornadas de sufrimiento.

Mientras más dura la prueba, más gloriosa será la redención, y templada por el martirio, Málaga sabrá resurgir y rehacerse espiritual y materialmente. Así lo esperamos y deseamos, con la más ardiente vehemencia de nuestro corazón.

En el orden estratégico, la reconquista de Málaga encierra un valor extraordinario. Supone la próxima liberación de toda la provincia de Granada, y supone la amenaza, para una rendición próxima, de la provincia de Almería. Y ha de contarse también como factor importante, el desplazamiento hacia el Mediterráneo de la vida comercial que mantiene las exigencias más indispensables de la guerra, y la base naval y aérea que la posición del puerto de Málaga significa, para los ataques a las madrigueras levantinas, en que se refugia el débil poder marxista. De hecho, asimismo, el sector andaluz, del que Sevilla es centro, resultará más y más descongestionado.

Los compatriotas redimidos con el dominio de Málaga tienen ocasión ahora de vindicar los infinitos agravios y vejaciones que han recibido. Supone su concurso un valioso refuerzo de material humano, más el servicio de lo que la región liberada produce para la vigorización de la economía general.

Pero supone más. Supone, como antes indicamos, un refuerzo espiritual incalculable para el triunfo de ideas y métodos con los que España se rehaga en ansias de recuperación de su ser tradicional, profundamente religioso.

La dura lección que España está recibiendo es una advertencia de Dios, que nos hiere porque nos quiere. España era la nación dilecta de la Providencia cuando éramos fieles a la ley divina. Los pecados sociales se pagan socialmente, y Málaga estamos en la hora de la sinceridad—fué pecadora, como España entera.

El vínculo más fuerte para la unidad, fortaleza y grandeza de España es la religión, con su moral eterna, informadora de las leyes justas y de las costumbres puras. En la fe, alzaremos el destino de España, como en los tiempos de su inmenso poderío moral.

Bienvenida sea Málaga al regazo de la Patria, después del cautiverio que ha sufrido. Roguemos por los mártires. Fraternicemos con los que han salvado la vida, y júntense sus voces con nuestras voces para gritar: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército!

En breve se publicará semanalmente

La gran guerra en España

Texto rigurosamente histórico.

Ameno como la más interesante novela.

Veinte grandes páginas ilustradas.

Portada a todo color.

Precio: 30 céntimos.

Pedidos: Apartado núm. 7. Sevilla.